

UB y UCM crecen hacia Sudamérica gracias a la alianza con otros campus - La Vanguardia - 24/06/2016

UB y UCM crecen hacia Sudamérica gracias a la alianza con otros campus

CARINA FARRERAS
Barcelona

La Universitat de Barcelona (UB) ha firmado con la Complutense de Madrid (UCM) y tres universidades latinoamericanas (Buenos Aires, São Paulo y Autónoma de México), todas de carácter público y generalista, una alianza estratégica que tiene como finalidad ser una voz única de referencia internacional en cuestiones que afectan

a la universidad, como políticas públicas y científicas, y en temas de conocimiento social. Además, los cinco campus se beneficiarán del intercambio de docentes, creación de grupos transnacionales de investigación, titulaciones conjuntas e internacionalización de estudiantes, con programas de intercambio definidos. La alianza se denominará Unión Iberoamericana de Universidades (UIU).

El conjunto de los cinco campus

universitarios –que comparten características comunes como el hecho de ser todas generalistas, de gran tamaño, líderes en investigación y velar por la educación pública de calidad– arroja datos de gran magnitud: 900.000 estudiantes, 85.000 profesores y 100.000 investigadores con un total de 600 grados, 2.000 posgrados y 500 doctorados.

El anfitrión de la firma que se produjo en la sala de juntas recto-

ral de la Universitat de Barcelona, el rector Dídac Ramírez, dijo que todos están comprometidos con el progreso social y que “seremos una voz conjunta y coordinada en debates sobre grandes temas sociales para ejercer influencia en los líderes de opinión y políticos”, afirmó. En este sentido, se ha elaborado un lista de 50 puntos de propuestas para trabajar ya conjuntamente entre las que destacan la violencia de género, la contratación de género, los problemas de las grandes macrociudades y la investigación de la vacuna del zika. “En noviembre organizaremos un congreso internacional en Buenos Aires sobre el problema de las ciudades grandes en nuestra volun-

tad de ser un vehículo de solución de problemas de la sociedad”, señaló el rector argentino Alberto Barbieri.

La alianza que se creó de forma “muy natural”, según Carlos Andradás (UCM), puesto que todas comparten el aprendizaje en “la resolución de problemas similares” y “están volcadas en generar conocimiento y proyectarlo a la sociedad”, podría ampliarse a cinco nuevos miembros cuya aceptación será aprobada por unanimidad. La Unión carecerá de presidente, en una nueva forma de organizarse por responsabilidad compartida (aunque sí tendrá una secretaría permanente) y cada rector representará al resto.●